

Discours du 2 mai 2008, pour la sortie du livre
« Les bonheurs d'un Gaillot » de Jean SUCQUET.

Monsieur le Conseiller Général et Président de la Codécom,

Mesdames et Messieurs les élus,

Mesdames et Messieurs représentant les services de l'État et du Conseil général,

Mesdames et Messieurs responsables d'associations,

Mesdames, Messieurs et chers amis,



« Ouf, c'est fait », il est enfin édité votre livre Monsieur SUCQUET et vous en conviendrez avec moi, ce ne fut pas une mince affaire.

Pour HEIPPES et ses habitants, ce 2 mai 2008 restera le jour de la sortie de votre ouvrage « **Les bonheurs d'un Gaillot** ». Alors, aux noms de tous les Gaillots, je vous remercie d'avoir écrit cette belle tranche de vie dans notre petit village de la Meuse.

Maintenant qu'il est imprimé, ce livre conservera la mémoire de vos souvenirs de cette époque et ne s'effaceront plus. Pour reprendre le vieux proverbe persan que vous citez au début de votre livre : « Ce qui fut tracé dans la pierre a duré des siècles; ce que l'on écrit sur le sable s'efface au moindre vent » et à Heippes, la Pierre de Flabas, en est un exemple concret. Gravée en 1508, elle est toujours là et cette année pour la fête patronale du 15 août, on célébrera ses 500 ans.

Si vous me le permettez Monsieur SUCQUET, je vais remercier Madame SAUCE, qui dès qu'elle a eu connaissance de ce manuscrit, m'en a aussitôt fait part, contrairement à d'autre...

C'était en décembre 2006 et j'ai alors pris contact avec vous.

En mars 2007, nous nous sommes rencontrés ici, à la Mairie de Heippes et c'est non sans une certaine émotion que vous avez revu votre ancien logement.

Mais, revenons au projet d'édition...

Préalablement, il a fallu convertir en traitement de texte les pages imprimées, à l'aide d'un scanner et d'un logiciel de reconnaissance de caractères, ce travail fut terminé en juin 2007...

Cependant, le plus difficile était à venir, trouver un éditeur...

Plus d'une vingtaine ont été contactés et c'est en octobre 2007, qu'une maison d'édition du Pays-Haut, « Paroles de lorrains » s'est intéressée à votre manuscrit.

A la fin de l'année dernière, nous les avons rencontré pour évaluer le projet et établir un calendrier prévisionnel et fixer la date de parution du livre à ce vendredi 2 mai.

Je tiens à remercier les personnes qui ont permis d'enrichir ce livre de documents photos (Noëlle PIERRE, André ODINOT, la famille PIERRE, Mme CYPRIEN et le Père TOUSSAINT) auxquelles j'associe Mme JACQUEMET qui a suivi le projet avec moi, Monsieur FISNOT pour sa préface et Madame BEURNIER pour la belle aquarelle de la couverture du livre.

Je remercie le conseil municipal qui a accepté le principe d'achat de livres en souscription et d'offrir un exemplaire de cet ouvrage à chaque foyer de Heippes. La Communauté de communes Meuse Voie Sacrée et le Conseil Général de la Meuse pour leurs soutiens sur le même principe.

Je souligne le partenariat avec les « Vieux métiers d'Azannes » dont le thème cette année est : « la ferme traditionnelle du laboureur ». D'ailleurs, le chapitre pour la création de la coopérative scolaire avec le passage concernant le labour du champ derrière l'école, devrait les régaler.

Chacun d'entre vous (CdA, CM, CCI, Chasseurs, Pêcheurs, ONF, Gendarmes, DDE, Responsables associatifs, ÉN et élus des communes voisines) trouvera dans ce livre de Jean SUCQUET un thème le concernant.

Et pour conclure, après Bienvenue chez les Ch'tis, je vous dis Bienvenue chez les Gaillots, en souhaitant un large succès d'édition à ce beau livre qui est un hymne au Terroir et met en valeur notre petit village.

Merci à toutes et à tous d'avoir répondu à cette invitation et à l'issue des différentes allocutions, la commune de Heippes aura le plaisir de vous offrir le verre de l'amitié.

